
 
Noël, une cascade de prières de louanges! 

Avez-vous remarqué le nombre de fois ou  le mot « joie » est proclamé lors du premier Noël? 
Jean ( Le baptiste) saute de joie dans le sein de sa mère Elisabeth en entendant les salutations de Marie qui était enceinte de Jésus 
(Luc  1 :44) Car voici, aussitôt que la voix de ta salutation a frappé mon oreille, l'enfant a tressailli d'allégresse (Des fœtus c’est bien 
vivant! C’est la raison qu’on ne devrait jamais pratiquer l’avortement) 
Marie (v46-47) Et Marie dit : Mon âme exalte le Seigneur,47  Et mon esprit se réjouit en Dieu, mon Sauveur,  
L’ange fait une annonce à des  bergers (Luc 2 :10-11) Ne craignez point ; car je vous annonce une bonne nouvelle, qui sera pour tout 
le peuple le sujet d'une grande joie :11  c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, il vous est né un Sauveur, qui est le Christ… 
De mages d’Orient suivaient l’étoile de Bethléhem (Matthieu 2 :10-11) Quand ils aperçurent l'étoile, ils furent saisis d'une très 
grande joie.11  Ils entrèrent dans la maison, virent le petit enfant avec Marie, sa mère, se prosternèrent et l'adorèrent… 
NB : Toutes ces personnes n’ont pas vraiment beaucoup de raisons d’être joyeuses. Elisabeth était stérile, tout en étant issue d’une 
famille de prêtres. Marie vient du petit village  sans importance de Nazareth et elle est issue de famille pauvre. Les bergers n’ont 
pas de  considération de la population, ni beaucoup de droits. Les mages sont des païens sans espérance;  Ils ont de l’argent et des 
biens, un bon statut social, mais pas vraiment une perspective sur l’au-delà. 
Mais on lit que tous éprouvent une très grande joie à cause de la venue du Sauveur dans ce monde. Tout d’un coup, le Seigneur 
donne un sens à la vie de chacun d’eux  et c’est ce qui fait leur joie. 
Elisabeth porte un enfant et le service sacerdotal de son époux Zacharie est soudain rempli de vie. La ville de Marie deviendra  une 
des plus importantes et elle-même, la femme « la plus bienheureuse» qui ait jamais existé. Ces bergers sont aujourd’hui réputés et 
honorés et les mages sont devenus  des porteurs  d’espérance et des adorateurs du vrai Dieu. 
 
Nous aussi nous avons bien des raisons d’être dans la joie, même si certaines de  nos circonstances ne sont pas si  réjouissantes. 
Dieu nous a donné une raison que  ce Noël soit rempli de joie au lieu de critique ou  de plaintes! La  bonne nouvelle  au milieu de 
toutes les mauvaises, c’est que Jésus est venu dans  le  monde pour devenir notre Sauveur personnel. Et ma prière est que le 
message  de  ce matin vous remplisse de la joie que Dieu éprouve pour chacun de vous, car vous êtes la raison même  de la 
« Noël », de la naissance spéciale et unique de Jésus, voulu de Dieu pour notre salut éternel. 
 
Ouvrons  une fenêtre sur un événement qui s’est produit au temple 40 jours après la naissance de Jésus.  
(Luc 2 :25-26) Et voici, il y avait à Jérusalem un homme appelé Siméon. Cet homme était juste et pieux, il attendait la consolation 
d'Israël, et l'Esprit-Saint était sur lui.26  Il avait été divinement averti par le Saint-Esprit qu'il ne mourrait point avant d'avoir vu le 
Christ du Seigneur. 
Siméon( Dieu a exaucé) était un homme simple, qui ne fait pas de bruit dans le pays. Mais, et c’est cela qui fait la différence, il 
laissait le Saint-Esprit le remplir, l’instruire et le conduire. On ne sait  rien de ses ancêtres, de son  âge, de son état civil,  de son 
métier. Mais nous apprenons qu’il était «juste» dikaios; approuvé ou accepté de Dieu. 
Il était aussi un homme «pieux» eulabes (se tenir dans le bien , craignant Dieu). Il s’agit donc d’une vie de foi au quotidien, dans la 
dépendance de Dieu, dans l’obéissance et sous Sa protection. Ce que Dieu désire de chacun de nous en fait. 
Luc va ajouter un aspect de son  caractère en faisant allusion à sa théologie: Il  attendait «  la consolation d’Israël », un titre 
messianique donné au Seigneur Jésus-Christ. Cela réfère  à  l’identité juive du Seigneur Jésus: Il est la « consolation d’Israël». Jésus 
est né d’une mère juive, dans le pays des juifs, sous la loi juive. Il se révèle à eux. Il les enseignait, les  guérissait, en choisit douze, 
pleura sur eux, mourut pour eux, comme leur roi…le roi des juifs! …et Il reviendra comme tel pour les juifs. 
= Ce que Siméon attendait, c’était la venue du Messie pour qu’Il établisse le règne messianique ( la consolation). 
(Esaïe  61 :1-2) L'Esprit du Seigneur, l'Eternel, est sur moi, Car l'Eternel m'a oint pour porter de bonnes nouvelles aux malheureux ; 
…Pour accorder aux affligés de Sion, Pour leur donner un diadème au lieu de la cendre, Une huile de joie au lieu du deuil, Un 
vêtement de louange au lieu d'un esprit abattu, Afin qu'on les appelle des térébinthes de la justice, Une plantation de l'Eternel… 
 
Du temps de Siméon, les conditions de vie étaient difficiles ; politiquement, ils étaient dominés par les Romains reconnus pour leur 
brutalité. Dans le domaine spirituel, leur foi était étouffée par les docteurs de la loi et  par les pharisiens que Jésus disait hypocrites 
et par les sadducéens qui étaient orientés sur les choses du monde. 
Ce que Malachie  avait prophétisé 400 ans auparavant allait-il se réaliser vraiment? (Malachie 3 :1)  Voici, j'enverrai mon 
messager ; Il préparera le chemin devant moi. Et soudain entrera dans son temple le Seigneur que vous cherchez ; Et le messager de 
l'alliance que vous désirez, voici, il vient, Dit l'Eternel des armées. 
Malgré ces temps mauvais  l’attente de la consolation d’Israël pour Siméon lui demeurait. Luc  termine en disant ceci d’essentiel 
L’Esprit Saint était sur lui. Quel témoignage!  
Dans ce monde, il n’existe qu’un seul lieu qui est plein de l’Esprit Saint et c’est la Bible (Colossiens. 3 :16) Que la parole de Christ 
demeure en vous dans toute sa richesse ; instruisez-vous et exhortez-vous les uns les autres en toute sagesse… (Éphésiens  5 :18 ) … 
Soyez, au contraire, remplis de l'Esprit ; 
(Jean. 6 :63) C'est l'Esprit qui vivifie ; la chair ne sert à rien. Les paroles que je vous ai dites sont Esprit et vie. 
Siméon était un homme attentif au  Saint-Esprit. Nous  voyons ici  que sa fidélité et sa patience ont été récompensées.  



 
(Luc 2 :26) Il avait été divinement averti par le Saint-Esprit qu'il ne mourrait point avant d'avoir vu le Christ du Seigneur. 
Étonnant, n’est-ce pas? Siméon, un homme effacé, tranquille…pas de rencontre d’amis ni de conférence de presse à propos de 
cette information quasi incroyable!  
 
On peut penser qu’il  allait régulièrement au temple en se disant: «Peut-être je vais le voir  aujourd’hui ? Pendant des jours, des 
semaines, des mois des années mêmes.  On ne sait pas. Il gardait cette  promesse dans son cœur. 
Aujourd’hui, l’Esprit Saint nous instruit nous aussi à propos des événements à venir. Comment? Par Sa Parole. En nous léguant une 
Bible achevée, le Saint- Esprit nous a transmis tout l’enseignement nécessaire pour vivre dans la piété.  Au travers de notre lecture 
quotidienne nous recevons les indications et les encouragements particuliers pour nos  situations  personnelles. (Psaumes 119:105)  
Ta parole est une lampe à mes pieds, Et une lumière sur mon sentier = pour le prochain pas, aussi bien que  la destination éloignée.  
 
L’attitude particulière de Siméon, son attente quotidienne de la consolation d’Israël a fait que l’Esprit lui inspire au bon moment la 
bonne décision. Imaginez l’événement: Le brouhaha habituel  sur la  place du temple; des centaines  d’hommes, de femmes et 
d’enfants, les prières et les chants de louange, entremêlés du bêlement des animaux destinés aux sacrifices et des cris des 
vendeurs. Et là, au milieu, Siméon qui attend et qui scrute la foule! (Luc 2 :27-28) Il vint au temple, poussé par l'Esprit. Et, comme 
les parents apportaient le petit enfant Jésus pour accomplir à son égard ce qu'ordonnait la loi, 28  il le reçut dans ses bras, bénit 
Dieu… 
NB : Comment, sans le travail guidé par le  Saint Esprit, Siméon aurait-il pu déceler dans cette petite famille, le Sauveur promis? 
Qu’est-ce que Marie et Joseph pouvaient ressentir?  
Un vieil homme qui leur était totalement inconnu vient à leur  rencontre et prend le petit enfant dans ses bras … Il lève les yeux 
vers le ciel et débute une merveilleuse prière de louange et prophétique. C’est la 5e  de l’évangile de Luc dans le contexte de Noël.  
 
La 1er  Elisabeth (Luc 1 :42-45) …  Car voici, aussitôt que la voix de ta salutation a frappé mon oreille, l'enfant a tressailli d'allégresse 
dans mon sein.45  Heureuse celle qui a cru, parce que les choses qui lui ont été dites de la part du Seigneur auront leur 
accomplissement. 
La  2e, Marie (Luc 1 :46-55) …  Parce que le Tout-Puissant a fait pour moi de grandes choses. Son nom est saint,50  Et sa miséricorde 
s'étend d'âge en âge Sur ceux qui le craignent. …54  Il a secouru Israël, son serviteur, Et il s'est souvenu de sa miséricorde,  55  
Comme il l'avait dit à nos pères,  Envers Abraham et sa postérité pour toujours. 
La 3e  Zacharie (Luc  1 :67-79) …68  Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, De ce qu'il a visité et racheté son peuple, 69  Et nous a 
suscité un puissant Sauveur Dans la maison de David, son serviteur… 79  Pour éclairer ceux qui sont assis dans les ténèbres et dans 
l'ombre de la mort, Pour diriger nos pas dans le chemin de la paix. 
La 4e  des anges (Lu. 2,13-14) … une multitude de l'armée céleste, louant Dieu et disant: 14  Gloire à Dieu dans les lieux très hauts, 
Et paix sur la terre parmi les hommes qu'il agrée ! 
La  5e  Siméon (Luc 2 :29-32) …30  Car mes yeux ont vu ton salut, 31  Salut que tu as préparé devant tous les peuples, 32  Lumière 
pour éclairer les nations, Et gloire d'Israël, ton peuple. 
C’est ça une  prière prophétique et de louange: d’abord le salut ou la rédemption pour tous les peuples, la lumière pour les païens 
qui habitent dans les ténèbres. La 1er  venue de Jésus a encore des répercussions jusqu’à aujourd’hui. Et ensuite seulement il y aura 
«la gloire d’Israël ton peuple ». Lors de la seconde venue de Jésus,  à l’instauration  du millénium, faisant suite aux tribulations, ces 
promesses terrestres faites à Israël pourront s’accomplir. 
 
Siméon s’est laissé conduire par l’Esprit Saint à l’intérieur de ce qui lui avait déjà été révélé. Et c’est ainsi que les choses devraient 
se passer dans notre vie aussi!  Sur la base de la Parole de Dieu que nous lisons, ensuite des convictions du Saint Esprit dans notre 
for intérieur, nous devenons  en bénédiction aux autres et nous contribuons à la réputation et la manifestation de Dieu. 
 
Nous tous qui nous sentons, peu importants, puissions-nous  nous laisser remplir, instruire et conduire par le Saint Esprit en 
obéissant à la parole de Dieu et en attendant  le retour de Jésus pour chercher son église d’une part , et ensuite  pour la 
« consolation d’Israël »  à l’instauration de son règne millénaire sur terre.  Maranatha! Viens bientôt, Seigneur Jésus!  


